



目標あつての努力と協力 ～学年を修了するにあたって～

3月19日、たくさんのご来賓、保護者の皆様にご参列いただき、厳粛な中にも心温まる第53回卒業証書授与式が行われました。在校生の皆さんの立派な態度、そして歌と言葉に見送られて、106名の卒業生がこの学び舎を巣立ち、新しい一歩を踏み出しました。

次は、いよいよ皆さんの番ですね。4月からそれぞれ進級し、この学校のリーダーとなり、先輩方が築いてきた良き伝統を受け継いでいきましょう。

3月25日は修了式です。「学年のすべての課程を修了したことを証する」と書かれた通知表を受け取ります。この言葉は、皆さんの「この一年間の学校生活全般における努力の成果を評価し、それぞれの学年でやらなければならないことをすべて修了したことを認める」という意味です。「次の学年へ進んで良い」という許可証でもあります。

振り返ってみて、この一年間の努力と成長はどうだったでしょうか。

一人ひとりに手渡される通知表の中には、教科や活動の評価だけではなく担任の先生からの言葉も書かれています。

私は、皆さん全員に書かれた言葉を読みます。そこには、皆さんが、この1年間、いかに目標に向かって充実した学校生活となるように努力していたかが書かれていました。

楽しく生活できていること、友だちと仲良く過ごせていること、授業態度が良く、提出物もきちんと出せていること、委員会や係の仕事を責任もって取り組んでいること、部活動で活躍したこと、協力して班行動を成功させたこと、等がしっかりと評価されていました。もちろん、完璧な人はいませんから、課題も書かれています。時間の使い方の工夫をしよう、集中して授業を受けよう、予習、復習を毎日行おう等、それぞれの課題を「こう改善すると良い」というアドバイスの形として書かれていました。先生たちは、皆さんのさらなる成長を期待しているからこそ、正直に課題も書きます。きちんと受け止めることが大切です。

さて、この通知表にもよくみかけた「努力」や「協力」という言葉、何度も聞き、聞き慣れた言葉かもしれませんが、あまりにも当たり前に使っているのでその意味をあらためて辞書で引くと、「努力」とは「力を尽くして励むこと」、「協力」とは「力を合わせて事にあたること」とあります。力を尽くすには、成し遂げたい目標が必要です。力を合わせるには、同じ目標をもつ仲間が必要です。目標がないところに努力も協力も生まれません。私は「前向き」という言葉が好きです。その姿勢は大切ですが、前へ進むとき、本当にそれが前（良い）向きなのか、本当は曲がって（ダメな）いるのではないかと、よく考えて判断をしなければならないと思っています。

一人ひとりがさらに成長をしていくために、これからも、成し遂げたい目標にむかって、力を尽くし、仲間と力をあわせ、よく考え、よく学び、良き方向へ行動できる人であることに努めましょう。私も、よく考え、よく学び、よく働く大人でいることに努めます。

春休みは短いですが、年度が替わり、進級するという節目の時を迎えます。健康に注意して充実した春休みを過ごしましょう。気持ちもあらたに、4月8日の始業式に元気に会えることを楽しみにしています。

2年鎌倉校外学習

2年生は3月8日、鎌倉方面での校外学習を実施しました。修学旅行の班行動の練習を兼ねて、実行委員を中心にコース作りから色々と準備をしてきました。前日に雪が降り、当日の不安定な天気の中でしたが、全部の班が無事に町田まで戻ってきました。コロナ以前の活気を取り戻した小町通りや鶴岡八幡宮には、観光客や他の学校の生徒で賑わっていました。大きなトラブルもなく楽しく充実した校外学習でした。



4月の主な予定

日	曜日	内容
8	(月)	始業式
9	(火)	入学式
10	(水)	午前授業
11	(木)	午前授業、部活動紹介
12	(金)	午前授業、進級写真撮影
15	(月)	昼食始 避難訓練、専門委員会
16	(火)	身体計測、評議会
17	(水)	歯科検診、弁当給食始
18	(木)	午前授業、全国学力調査(3)、尿検査、保護者会
22	(月)	生徒朝会
24	(水)	心のアンケート
25	(木)	眼科検診、心臓検診
26	(金)	離任式
30	(火)	専門委員会、評議会

3年「笑顔と学びのプロジェクト」

3月8日、3年生を対象に「笑顔と学びのプロジェクト」を実施しました。数あるのプログラムの中から、本校は、バレーボールの全日本代表、元主将の荒木絵里香さんを迎え「バレーボール講座」を実施しました。リーダーとして大切にしてきたことなどの講演のあと、実技指導もあり、受験を終えてホッとしている3年生の笑顔がたくさん見られました。



3年「租税教室」

3月8日、3年生を対象に町田税務署の方をお招きして租税教室を実施しました。納税の義務、税金の使われ方、また選挙との関係について、理解を深める時間となりました。同日に実施された「バレーボール講座」に続いてこの社会勉強と、3年生は卒業を前にして授業とはまた違った時間を過ごしました。



表彰

受賞おめでとうございます！

- ◆東京都体育優良生徒
3年 2名
努力賞 3年ききょう学級 1名
- ◆令和5年度町田市明るい選挙*スーコンクール
優良賞 2年 1名
佳作 2年 1名
1年 4名